

Valoran avances del **Plan Bicentenario de Chiloé**

Marcos Vargas Oyarzún, Presidente de la Asociación de Municipalidades de Chiloé y alcalde de Queilen señaló que en una reciente reunión con el Ministro de Economía, Nicolás Grau Veloso, se detallaron los avances alcanzados y se confirmó que, antes de finalizar enero de 2025, el Ministro visitara el Archipiélago de Chiloé, para hacer un anuncio oficial sobre la implementación de este plan histórico.

“Hemos terminado una gran reunión con el Ministro de Economía, Nicolás Grau Veloso, quien nos ha comunicado que su cartera ha trabajado arduamente en este plan. Nos ha asegurado que, una vez que se apruebe el presupuesto de la nación, y antes de que termine el mes de enero del año 2025, se realizará un anuncio presencial en Chiloé, donde se darán a conocer los detalles del Plan Bicentenario, el cual involucra una inyección importante de recursos para sectores claves como la pesca artesanal, el turismo, Corfo, Indespa y Sercotec, etc. Estamos muy contentos con esta noticia y esperamos con ansias la visita del Ministro en enero”, expresó el Presidente de la Asociación de Municipalidades del archipiélago.

UN PLAN DE TRABAJO CON ENFOQUE PROVINCIAL

Destacan que el Ministerio de Economía, Fomento y Turismo ha trabajado estrechamente con los diez municipios de Chiloé, quienes, a través de sus equipos técnicos, presentaron propuestas claves para la creación del Plan Bicentenario: Anexión de Chiloé a la República de Chile. El Ministro Nicolás Grau Veloso, junto a su equipo, desarrollaron la estructura general del Plan Bicentenario Chiloé 200 Años, que se fundamenta en las siguientes áreas programáticas:

1. TURISMO:

El Programa Territorial Integrado (Instrumento Corfo), denominado Turismo, Cultura y Desarrollo Sostenible, busca posicionar a Chiloé

como un destino turístico líder a nivel nacional e internacional, integrando la riqueza cultural del archipiélago con una visión de sostenibilidad ambiental.

2. FOMENTO PRODUCTIVO, EMPRENDIMIENTO E INNOVACIÓN:

A través de tres programas generales de Corfo Y Sercotec, se trabajará en aspectos clave como la competitividad, asociatividad y gobernanza, fortaleciendo el ecosistema de emprendedores y pequeñas empresas en la región.

3. PESCA ARTESANAL Y ACUICULTURA DE PEQUEÑA ESCALA:

Se dispondrán de tres programas de Indespa enfocados en la Pesca Artesanal Insular, promoviendo el emprendimiento, la diversificación productiva y el enfoque de género. Además, se implementarán dos programas dirigidos a la Acuicultura de Pequeña Escala, con el objetivo de fortalecer y diversificar los cultivos, así como un programa de Bonificación de Algas.

MINISTRO GRAU

El Ministro Nicolás Grau Veloso calificó la reunión como un avance significativo en el proceso de desarrollo del Plan Bicentenario. “Tuvimos una reunión muy productiva con el alcalde Vargas para revisar el estado de avance de nuestra participación en el Plan Bicentenario de Chiloé, un compromiso que asumimos en enero de 2024. Es un hito histórico para la región y para nuestro Gobierno. Estamos trabajando en sectores clave como el turismo y la pesca artesanal, y esperamos volver a Chiloé para mostrar los avances del plan”, afirmó el Ministro de Economía.

